
Protokoll der 16. AStA-Sitzung des 49. AStA (14.02.2024)              

Anwesende: Simon (stud. Senator), Lena, Leo, Isabel, Lucas, Wolle, 
Sven, Jonas, Annika, Viktor 

 

Quorum: Die Hälfte des AStAs +1 

Beschlussgültigkeit: Eine relative Mehrheit entscheidet; bei mehrheitlicher Enthaltung wird 
der Antrag verschoben. 

Vertagung: 1 Person muss Vertagung vorschlagen, ¼ der Anwesenden müssen zustimmen 

Redeleitung: Leo 

Protokollführung: Sven  

 

TOP 0: Begrüßung  

TOP 1: Gäste 

 Simon berichtet vom Neolaia Treffen in Brüssel 
 Erstes Treffen mit allen Menschen aus allen Unis die an dem Netzwerk teilnehmen 
 Studis nehmen eine beratende Funtion ein 
 18 Studis und 10 Workpackages, keine Einigung wie sich die Studis auf die 

Workpackages aufteilen sollen 
 die meisten Dinge, über die debattiert wurde endete in einer "Empfehlung"  
 so wie es aussieht kommt da sehr viel Arbeit auf die Menschen zu, die sich damit 

beschäftigen 
 die Idee ist, dass Simon die geplante SHK Stelle übernimmt, dies soll vom AStA und 

von den stud. Senator:innen abgesegnet werden 
 außerdem soll der AStA noch wählen/bestätigen, wer als Vertreter:in des AStA bei 

Neolaia weitermacht 
 Abstimmung: Simon kann SHK Stelle machen: 8 - 0 - 1 angenommen 
 Abstimmung: Lena wird AStA Vertreterin für Neolaia: 8 - 0 - 1 angenommen 
 die Student Advisory Group soll sich vier mal im Jahr treffen, außerdem gibt es ein 

monatliches Treffen mit der Expert:innen Gruppe für das Workpackage Diversity and 
Inclusion 

 

 

 

 

 



TOP 2: Protokollabstimmung 

 Abstimmung: 15. Protokoll: 8 - 0 - 1 angenommen 

TOP 3: Termine 

 16.02. nächstes Jour Fixe 
 14.02. Veranstaltung im Mondo 
 14.02. Demo 
 14.02. Ölmalkurs 
 28.02. TaF 
 19.06. Wahlkirmes 
 Anfang SoSe: Welcome Back to Campus Tag 

TOP 4: Berichte (AStA) 

 Isabel: Abstimmung mit Jasmin, TG, Barrierefreiheit Sticker 
 Annika: TG, Gespräch mit BafögBeratung  
 Viktor: TG, Website Übersetzung, ZSB und CareerService Besprechung, Anfrage an 

CareerService für Interview für Social Media 
 Jonas: TG 
 Leo: Gespräch mit ZSB, man bekommt dort sehr schnell ein therapeutisches 

Erstgespräch, Career Service ist nicht auf Leistung ausgelegt, Treffen mit Merle für 
Maßnahmen zur Erhöhung der Wahlbeteiligung, es wird noch eine Wahlleitung 
gesucht  

 Lena: TG, Brüssel für Neolaia, Treffen mit Merle, Info  
 Lucas: TG, Kontakt mit Fikus und AntiFa AG für Vortragsreihe, Urlaub 
 Wolle: TG, Vorbereitung für Lesung heute Abend 
 Sven: TG, Treffen mit Merle 

TOP 5: Berichte aus Senat & Kommissionen 

 keine Berichte 

TOP 6: How to BITs: 

 Henning Brune ist Chef 
 Er möchte eine Liste von Verbesserungsvorschlägen für elektronische Angebote  

o Uni Maps und Uni App zusammenführen 
o Einsteigerfreundliche Kurse für Technik allgemein (Word, Google, etc.) 
o Kalender in Uni App in Kalender Format und nicht nur in Listen Format 

 wir sammeln bis nächste Woche noch Ideen 

TOP 7: TaF 

 nächstes TaF am 28.02.  
 es soll unter anderem um die Welcome Back Veranstaltung gehen 
 Sven geht hin 

 



TOP 8: Jour Fixe 

 Themen:  
o Infobrief an alle Erstis 
o Sozialdarlehen - Schreiben vom Ministerium 
o Ticket - Rückerstattung 
o Welche Räume bekommt der AStA 

TOP 9: Ostermarsch Friedens Ini Anfrage 

 Anfrage klingt nicht nach Wagenknecht oder Querdenker 
 Diskussion über Unterstützung  
 Wir antworten nicht auf die Anfrage 

TOP 10: Streik moBiel 

 die Poolschichten haben morgen keine Möglichkeit zur Uni zu kommen 
 Öffentlichkeitsreferat macht eine Instastory dazu 

TOP 11: Festplatte 

 Druckervorfall 

TOP 12: Rückerstattung Differenzbetrag Deutschlandticket 

 Sozialref bekommt Mails mit Fragen bezüglich Erstattungsprozess 
 genaue Infos gibt es erst ab Mitte Mai 

TOP 13: Sciebo 

 es wurde sich noch nicht damit beschäftigt (Klausurenphase kickt) 

TOP 14: Unterschriften 

 bitte geht bei euren Poolschichten ins Sek und fragt nach Ordnern, die noch 
unterschrieben werden müssen und unterschreibt diese dann. Das wär toll :D 

TOP 15: Fclr 

 gibt noch nichts 

TOP 16: Drucker Dachverband Lili 

 Waren im Pool und haben Svens Mail nicht verstanden 
 deren Motivation war, dass die ZV schließt und sie eine Alternative brauchen 
 wir sehen es immer noch kritisch jeder Fachschaft einen Farbdrucker kaufen zu 

müssen 

 

 



TOP 17: Veranstaltungsreihe Antifaschismus 

 Planungen mit Fikus und Antifa AG 
 wird 13.06. bis 15.07. geplant, evtl. fallen Honorarkosten an 

TOP 18: SoPo LAT 

 Annika war im SoPo LAT und es wurde sich ausgetauscht bezüglich des 
Ministeriumsschreiben zu verlorenen Zuschüssen 

 viele ASten sehen die Schwierigkeiten  
 wir sind uns einig, dass wir auf der rechtlich auf der sicheren Seite sind, wenn wir 

nichts mit dem Ministeriumsschreiben machen 
 Bafög-mäßig sind wohl alle Hochschulen ähnlich schlecht aufgestellt wie Bielefeld  
 hierzu soll es ein Treffen mit Soz Ref, Bafög Beratung, Bafög Amt und Wiebke Esdar 

stattfinden 
 viele ASten prüfen wohl überhaupt nicht so rigoros die Rückzahlungsfähigkeit von 

Studis denen ein Sozialdarlehen gewährt werden soll 

Sonstiges: 

 alle sollen bitte pünktlich zu ihren Schichten kommen! 
 Offene Milch muss in den Kühlschrank und bitte einen Zettel seit wann die Milch 

offen ist! 


